

**Conseil général de la Ville de La Chaux-de-Fonds**  
**Séance du lundi 27 octobre 2014**

*Rapport du Conseil communal relatif à une demande de crédit de CHF 3'900'000.- TTC pour le remplacement du système de gestion climatique, l'assainissement de l'enveloppe du bâtiment et la mise à niveau des dépôts du Musée des beaux-arts*

Madame la Présidente, Mesdames, Messieurs.

Le PS a pris connaissance de ce rapport avec beaucoup d'intérêt. En effet, le vote d'un crédit de près de CHF 4'000'000.- ne peut nous laisser indifférents. Dans une première phase, notre groupe était certes acquis à ce crédit, mais avait quelques réticences à voter un montant aussi conséquent sur la base du seul rapport en notre possession. Cela nous paraissait difficile.

Le magnifique bâtiment qui abrite notre musée et notre superbe collection ne nous semblait pas, de prime abord, être en si triste état, notamment l'extension, dont le début de la construction date de 1990. Il nous semblait pouvoir tenir encore quelques années, de même peut-être que la façade.

Le Conseil communal a, dans une deuxième phase, organisé une visite des coulisses et une bonne part de nos réticences se sont envolées, notamment en découvrant la bâche rapiécée sur le toit. Oui, nous avons eu l'occasion de monter sur le toit, expérience riche en émotions pour moi qui souffre de vertiges, mais riche aussi et surtout en constatation de l'urgence des travaux à effectuer, de petits lacs s'étant formés sur le toit. Nous avons aussi pu constater des infiltrations sous les verrières qui menacent les œuvres à chaque épisode pluvieux. La visite des sous-sols, dédiés aux dépôts des œuvres, nous a aussi convaincu que des améliorations sont nécessaires à la préservation de notre collection. En effet, ce que l'on voit accroché aux murs de notre musée ne constitue qu'une infime partie de notre patrimoine que nous nous devons d'entreposer dans les meilleures conditions possibles. D'où la nécessité de permettre aux élus de pouvoir de visu constater l'étendue des dégâts pour ensuite pouvoir voter en connaissance de cause les crédits demandés, surtout lorsque ces derniers se chiffrent en millions.

Le PS remercie les collaborateurs présents vendredi dernier lors de la visite pour leurs explications claires et complètes qui nous permettent ce soir de voter le crédit non seulement à l'unanimité, mais avec enthousiasme. Ce montant de CHF 3'900'000.- est certes élevé et les travaux qui seront effectués ne se verront pas, contrairement à ce qui s'est fait au Musée d'histoire, où la transformation est spectaculaire. Mais sans ces travaux, ce qui pourrait se voir assez rapidement, c'est la détérioration de nos œuvres et l'impossibilité d'organiser des expositions temporaires faute de pouvoir garantir la sécurité des œuvres prêtées. C'est pour cela que le parti socialiste acceptera ce crédit à l'unanimité. Je vous remercie de votre attention.

*Mme Katia Babey, PS*